

**Контрольно-оценочные средства для проведения текущего
контроля
по ОГСЭ.04 Иностранный язык в профессиональной
деятельности
(2 курс, 3 семестр 2026-2027 уч. г.)**

Текущий контроль №1 (45 минут)

Форма контроля: Письменный опрос (Опрос)

Описательная часть: письменная проверочная работа

Задание №1 (10 минут)

1. Подберите русские эквиваленты к английским словам

1. compulsory А магистр
2. nursery school В предмет
3. exam С экзамен
4. subject D детский сад
5. university E обязательная
6. private F частный
7. opportunity G возможность
8. to award I присваивать
9. bachelor J бакалавр
10. master K университет

2. Переведите на русский язык следующие выражения:

Student's life, to pass entrance exams, teaching staff, department, to enter the technical school, student membership card, library, get good marks, fail at the exam, a full-time student, principal, be at the top of the group, to be good at something.

3. Переведите предложения на английский язык:

1. В Иркутском авиационном техникуме много классов с современным оборудованием: компьютеры, проекторы, интерактивные доски.
2. Студенты сдают экзамены в конце каждого семестра.

3. Наши студенты посещают занятия шесть дней в неделю.

Оценка	Показатели оценки
3	Правильно переведены 60-79% выражений. Выполнен перевод всех предложений, есть ошибки.
4	Правильно переведены 80-99% выражений. Выполнен корректный перевод всех предложений, есть незначительные ошибки.
5	Правильно переведены 100% выражений. Выполнен корректный перевод всех предложений, грамматические ошибки отсутствуют.

Задание №2 (5 минут)

Упражнение 1. Составьте предложения, используя правильную форму множественного/единственного числа существительных:

1. Our ____ (student) attend ____ (class) at ____ (school).
2. Many ____ (child) go to ____ (nursery) at the ____ (age) of three.
3. ____ (woman) teachers work at our ____ (college).

Оценка	Показатели оценки
3	60-79% правильных ответов, наличие грамматических ошибок.
4	80-99% правильных ответов, незначительные ошибки.
5	100% правильных ответов, отсутствие грамматических ошибок.

Задание №3 (10 минут)

Прочитайте текст.

UNIVERSITY LIFE IN BRITAIN

The University of Oxford is a collection of colleges. Some of these colleges were founded hundreds of years ago. "The University" is only an administration centre which arranges lectures for all the students of the colleges, holds examinations and gives degrees.

Every college has students of all kinds; it has its medical students, its engineers, its art students, etc.

The Tutorial system is one of the ways in which Oxford and Cambridge differ from all other English universities. Every student has a tutor who plans his work. Each week some students come to see him and he discusses with them the work which they have done. This system has its own advantages.

The academic year in England is divided into three terms, which usually run from about the beginning of October to the middle of December, from the middle of January to the end of March and from the middle of April to the end of June or the beginning of July.

Terminal examinations are held at the end of the autumn, spring and summer terms. Final examinations are taken at the end of the course of studies. If a student fails in an examination he may be allowed to take the exam again. Only two re-examinations are usually allowed. For a break off discipline a student can be fined a sum of money, for a serious offence he may be expelled from the university.

British universities usually keep to the customs of the past. Upon graduation at Oxford University all the students have to wear long gowns and “students’ caps”.

1. Пользуясь текстом, переведите следующие слова и выражения на английский язык.

проводить экзамены, семестр, исключать, пересдача, система наставничества, учебный год, основан, провалить экзамен, серьезный проступок, организовывать лекции, нарушение дисциплины, выпуск, наставник.

2. Скажите какие сообщения являются "True" or "False".

1. Every university in Britain has a tutorial system.
2. The academic year in England is divided into 2 terms.
3. The University of Oxford consists of one big university.
4. Final examinations are taken at the end of the course of studies.
5. If a student fails at his exam, he is expelled. He can't have reexaminations.

Оценка	Показатели оценки
3	Переведены правильно на английский язык 60-79% выражений. Даны правильные соответствия на 3 утверждения.
4	Переведены правильно на английский язык 80-99% выражений. Даны правильные соответствия на 4 утверждения.
5	Переведены правильно на английский язык 100% выражений. Даны правильные соответствия на 5 утверждений.

Задание №4 (15 минут)

1. Дайте ответы на следующие вопросы:

1. Where do you study?
2. What year student are you?
3. Are you a full-time student?
4. Do you like your technical school? Why?
5. What subjects are you good at?

2. Выразите свое мнение на одну из предложенных тем (не менее 10 предложений):

1. Speak about the difference between British (American) system of education and the system of education in Russia.
2. Speak about advantages and disadvantages of modern tendencies in Russian education.
3. Speak about advantages of studying at a vocational college.

Оценка	Показатели оценки
3	Задание выполнено: тема не раскрыта в заданном объеме (менее 5 предложений); Демонстрируется адекватный поставленной задаче словарный запас. Допускается не более пяти грамматических ошибок (пропущен артикль, форма глагола в 3л., ед.ч.), порядок слов в предложении соблюден.
4	Задание выполнено: тема раскрыта в заданном объеме (не менее 8 предложений); Демонстрируется адекватный поставленной задаче словарный запас. Допускается не более трех грамматических ошибок (пропущен артикль, форма глагола в 3л., ед.ч.), порядок слов в предложении соблюден.
5	Задание выполнено: тема раскрыта в заданном объеме; Демонстрируется адекватный поставленной задаче словарный запас. Допускается не более трех грамматических ошибок (пропущен артикль, форма глагола в 3л., ед.ч.), порядок слов в предложении соблюден.

Задание №5 (5 минут)

Read the text and find possessive forms, give their russian equivalents

Education plays a crucial role in both Russia and Britain. The British education system consists of several stages: primary, secondary, and further education. British students have the opportunity to choose their subjects, while Russian students follow a more structured curriculum.

The Russian education system focuses on compulsory subjects, and students receive their school certificates after passing the final exams. British schools have a strict discipline policy, and students wear uniforms. The academic year in Britain is divided into three terms, whereas the Russian school year is

divided into four quarters.

Parents' involvement in their children's education is significant in both countries. Teachers' expectations are high, and students' performance is regularly assessed. The government's role in education is crucial, as both countries provide free education at the primary and secondary levels.

Оценка	Показатели оценки
3	60-79% правильных ответов.
4	80-99% правильных ответов.
5	100% правильных ответов.

Текущий контроль №2 (45 минут)

Форма контроля: Письменный опрос (Опрос)

Описательная часть: письменная проверочная работа

Задание №1 (15 минут)

Переведите текст

A Hobby Makes Your Life Much More Interesting

Our life would be hard without rest and recreation. People have quite different ideas of how to spend their free time. For some of them the only way to relax is watching TV or drinking beer. But other people use their spare time getting maximum benefit from it. If you enjoy doing some activity in your free time, than you have a hobby. A person's hobbies are not connected with his profession, but they are practiced for fun and enjoyment. A hobby gives one the opportunity of acquiring substantial skill, knowledge and experience. A hobby is a kind of self-expression and the way to understand other people and the whole world. A person's hobbies depend on his age, intelligence level, character and personal interests. What is interesting to one person can be trivial or boring to another. That's why some people prefer reading, cooking, knitting, collecting, playing a musical instrument, painting, photography, fish keeping or playing computer games while others prefer dancing, travelling, camping or sports. A hobby plays a very important educational role, makes you stronger physically and mentally, helps you escape from reality, improve your knowledge, broaden your mind, develop your skills and gain a better understanding of how the world works.

Оценка	Показатели оценки
3	Неполный перевод. Нарушается правильность передачи характерных особенностей стиля переводимого текста. Отсутствуют грубые терминологические искажения.
4	Полный перевод. Соблюдается точность передачи содержания. Присутствуют незначительные нарушения терминологии и характерных особенностей стиля переводимого текста.
5	Полный перевод. Соблюдается точность передачи содержания. Отсутствуют смысловые и терминологические искажения. Творческий подход к передаче характерных особенностей стиля переводимого текста.

Задание №2 (5 минут)

1. Переведите на английский язык. (1 вариант -четные номера, 2 вариант -нечетные)

1. Эта информация наиболее интересна для меня.
2. Мне нужно больше денег.
3. Ты выбрал сделать это самым опасным способом.
4. Этот экзамен был менее сложный, чем тот, который я сдавал в прошлом году.
5. Мой пароль самый безопасный из всех.
6. Воскресенье для меня наименее занятой день.
7. Это самое старое дерево в нашем саду.
8. Вчерашняя игра была лучше позавчерашней, но сегодняшняя – лучше всех.
9. Это был самый плохой отель в моей жизни, сложно найти хуже.
10. Завтра наш последний день в этой деревне.
11. Более умный студент получит возможность поехать на состязание.
12. Ситуация становилась все более и более любопытной.

Оценка	Показатели оценки
3	Перевод выполнен верно, в полном объеме. Порядок слов в предложении соблюден, с допущением 3-4 грамматических ошибок.
4	Перевод выполнен верно, в полном объеме. Порядок слов в предложении соблюден, с допущением 1-2 незначительных грамматических ошибок.
5	Перевод выполнен верно, в полном объеме. Грамматические ошибки отсутствуют.

Задание №3 (10 минут)

Ответьте на вопросы:

1. How does a hobby influence a person's life?
2. What kinds of hobbies do you know?
3. Why do people collect different things?
4. What is your attitude to extreme camping?
5. Why is ecotourism fashionable today?
6. What are the principles of eco-tourism?
7. Why is it important to everybody to have a hobby?
8. How do you spend your spare time?

Оценка	Показатели оценки
3	Даны ответы не менее чем на 3 вопроса, имеются незначительные грамматические ошибки, не более трех (пропущен артикль, форма глагола в 3л., ед.ч.), порядок слов в предложении соблюден, видо-временные формы глаголов соответствуют форме вопроса. Текст прочитан в полном объеме. Речь воспринимается достаточно легко, однако присутствуют необоснованные паузы; есть ошибки в фразовых ударениях и интонационных контурах; допускается от 5 до 7 фонетических ошибок, в том числе 3 ошибки, искажающие смысл.

4	Даны ответы на 5-6 вопросов, имеются незначительные грамматические ошибки, не более трех (пропущен артикль, форма глагола в 3л., ед.ч.), порядок слов в предложении соблюден, видо-временные формы глаголов соответствуют форме вопроса. Текст прочитан в полном объеме. Речь воспринимается достаточно легко, однако присутствуют необоснованные паузы; фразовое ударение и интонационные контуры практически без нарушений нормы; допускается от 3 до 5 фонетических ошибок, в том числе 1-2 ошибки, искажающие смысл.
5	Даны ответы на 7-8 вопросов, имеются незначительные грамматические ошибки, не более трех (пропущен артикль, форма глагола в 3л., ед.ч.), порядок слов в предложении соблюден, видо-временные формы глаголов соответствуют форме вопроса. Текст прочитан в полном объеме с соблюдением всех правил. Речь воспринимается легко: необоснованные паузы отсутствуют; фразовое ударение и интонационные контуры, произношение слов практически без нарушений нормы; допускается не более 2-х фонетических ошибок.

Задание №4 (15 минут)

Подготовьте небольшой рассказ по теме на выбор: "Мое хобби"/"Увлечения и информационные технологии"/ "Strange hobbies"/ "As many people as many hobbies".

Оценка	Показатели оценки
3	Сообщение составлено, дан устный ответ, объем: 7-10 предложений, использованы изученные лексические единицы, имеются незначительные грамматические ошибки, не более трех (пропущен артикль, форма глагола в 3л., ед.ч.), порядок слов в предложении соблюден.
4	Сообщение составлено, дан устный ответ, объем: 8-14 предложений, использованы изученные лексические единицы, имеются незначительные грамматические ошибки, не более трех (пропущен артикль, форма глагола в 3л., ед.ч.), порядок слов в предложении соблюден.
5	Сообщение составлено, дан устный ответ, объем: 15-20 предложений, использованы изученные лексические единицы, имеются незначительные грамматические ошибки, не более трех (пропущен артикль, форма глагола в 3л., ед.ч.), порядок слов в предложении соблюден.

Текущий контроль №3 (45 минут)

Форма контроля: Письменный опрос (Опрос)

Описательная часть: проверочная работа

Задание №1 (10 минут)

Переведите слова:

1. a gym –a fitness centre (a health club)

2. a yoga class
3. a pool cardio class
4. a sauna
5. working out
6. a personal trainer
7. a gym membership
8. to slim down

Оценка	Показатели оценки
3	Правильно переведеныно 60-79% выражений.
4	Правильно переведеныно 80-99% выражений.
5	Правильно переведеныно 100% выражений.

Задание №2 (15 минут)

Дайте ответы на вопросы

1. Why does sport play an important role in our life?
2. What kinds of sport are popular in Russia?
3. Do you go in for sport regularly?
4. What can you tell about diets? Are they a good way to keep fit? Why does sport play an important role in our life?
5. What kinds of sport are popular in Russia?
6. Do you go in for sport regularly?
7. Do you think esports are games or sports?

Оценка	Показатели оценки
3	Даны ответы минимум на 3 вопроса с учетом правильного построения английских предложений.
4	Даны ответы на 5 вопросов с учетом правильного построения английских предложений.
5	Даны ответы на 6-7 вопросов с учетом правильного построения английских предложений.

Задание №3 (5 минут)

1. Сопоставьте числительные с формой их произношения. Произнесите предложенные высказывания :

- | | |
|-----------|--------------------------------|
| 1) 3/5 | a) twenty-four and one eighth; |
| 2) 2% | b) nineteen oh five |
| 3) ½ | c) three fifths |
| 4) 2.5% | d) two per cent |
| 5) 24 1/8 | e) a/one half |
| 6) 101 | f) two point five per cent |

- | | |
|-----------|---------------------------------|
| 7) 1 ½ | g) a/one hundred and one |
| 8) 50% | h) one and a half |
| 9) 365 | i) one thousand one hundred |
| 10) 1905 | j) fifty per cent |
| 11) 1,100 | k) three hundred and sixty five |

Оценка	Показатели оценки
3	Соотнесены правильно не менее 6 вариантов с их соответствующим значением.
4	Соотнесены правильно не менее 7-8 вариантов с их соответствующим значением.
5	Соотнесены правильно не менее 10 вариантов с их соответствующим значением.

Задание №4 (15 минут)

Прочитайте и переведите текст на русский язык (устно). Выпишите ключевые слова. Озаглавьте текст. Задайте к тексту вопросы разного типа (минимум 5 вопросов).

E-Sports, egames, or electronic sports is organized competitive video gaming. It primarily involves teams competing against each other in tournaments for a cash prize. Functionally, it's the same as traditional sports. Top-level athletes are constantly vying for the top spots in their sport, or game, of choice.

The most common video game genres associated with esports are multiplayer online battle arena (MOBA), first-person shooter (FPS), fighting, card, battle royale and real-time strategy (RTS) games. Popular esports franchises include League of Legends, Dota, Counter-Strike, Valorant, Overwatch, Street Fighter, Super Smash Bros. and StarCraft, among many others. Tournaments such as the League of Legends World Championship, Dota 2's International, the fighting game-specific Evolution Championship Series (EVO) and Intel Extreme Masters are among the most popular in esports. Many other competitions use a series of league play with sponsored teams, such as the Overwatch League. Although the legitimacy of esports as a true sporting competition remains in question, they have been featured alongside traditional sports in some multinational events in Asia, with the International Olympic Committee also having discussed their inclusion into future Olympic events.

Gamers love competition. They want to be the best. From 1972 when the winner of the first eSports event received a yearlong subscription to Rolling Stone magazine, to present day where prize pools include up to tens of millions of dollars, winning is at the core of what playing video games is all about.

ESports is also accessible. To play a traditional sport you may have to organize people into the same physical location, whereas with gaming you can play with people from all around the world instantly with an internet connection from the comfort of your own home.

Esports sells the dream of going pro. With 83% of teenage girls and 95% of teenage boys playing video games regularly, what could be more exciting than earning your living as a pro gamer, especially

compared to traditional careers like being an accountant, lawyer, or sales associate—no offense to people working in those professions. The competition for eSports is fierce, with hundreds of millions of gamers competing for hundreds of spots.

Оценка	Показатели оценки
3	Верно определены и выписаны ключевые слова. Тексту дан заголовок. Составлены вопросы (не менее 2 вопросов).
4	Верно определены и выписаны ключевые слова. Тексту дан заголовок. Составлены вопросы (не менее 3 вопросов).
5	Верно определены и выписаны ключевые слова. Тексту дан заголовок. Составлены вопросы (не менее 5 вопросов).